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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 13 / 2018 
11 de Julho de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------SUSPENSÃO DE MANDATO------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou um pedido de 

suspensão de mandato, com inicio no dia 9 de Julho de 2018 e final no dia 31 de Agosto 

de 2018, pelo que foi convocado o membro seguinte da lista do Partido Socialista, dos 

candidatos à Câmara Municipal de Mação, Cláudia Sofia Marques Cordeiro, que 

substituiu o Sr. Vereador Nuno Barreta.  

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou ainda que o Sr. Vereador António Louro não pode estar 

presente na reunião pois encontra-se no uso legal de férias, pelo que se considerou 

justificada a sua falta nesta reunião 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido do Centro de Dia Nossa 

Senhora do Pranto. 

4) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Associação Mac TT 

Mação. 

5) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Nersant (Feira 

Empresarial de Abrantes). 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural “Os Castelenses” 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva e 

Cultural do Pereiro de Mação 
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8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Comissão Executiva 

Capela de Santa Margarida de Sanguinheira. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Comercial e 

Empresarial de Abrantes, Constância, Mação e Sardoal. 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural da Serra. 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Filarmónica União 

Maçaense. 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio financeiro da Associação 

Desportiva de Mação. (Acordo de Colaboração). 

14)Discussão e votação de proposta no âmbito da Viagem de Estudo a França. 

15)Análise de Parecer referente ao projeto de Operação de Reabilitação Urbana 

Sistemática a executar na Área de Reabilitação Urbana de Mação. 

16)Discussão e votação de proposta de Atribuição de Apoio Financeiro às 

Associações do Concelho de Mação (Atividade Regular para o ano de 2018). 

17)Discussão e votação de Operação de Reabilitação Urbana de Mação 

18)Discussão e votação de proposta de aquisição de terreno na freguesia de 

Cardigos (junto à Praia Fluvial de Cardigos). 

19)Discussão e votação de Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal 

de Mação e a Junta de Freguesia de Cardigos. 

20) Discussão e votação de Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal 

de Mação e a Junta de Freguesia de Carvoeiro. 

21) Discussão e votação da 3ª Revisão Orçamental referente ao ano de 2018. 

22)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- João Carlos Matos Pereira – Reconstrução de Edifícios 

- Francisco Teixeira da Silva – Certidão Augi 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 
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A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 130, respeitante ao 

dia 10 de Julho de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

233 740,33€ (duzentos e trinta e três mil, setecentos e quarenta euros e trinta e três 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 69 285,60€ (sessenta e nove mil, duzentos e 

oitenta e cinco euros e sessenta cêntimos). 

------------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS  VERDES”--------------------------------

POLUIÇÃO NO RIO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes” datado de 

20 de Junho, no qual envia, para conhecimento, as perguntas dos Deputados do referido 

Grupo Parlamentar ao Ministério do Ambiente sobre “Poluição no Rio Tejo”. 

----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE CON STÂNCIA----------------------------------  

FURTO DE BAIAS DE VEDAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Constância, datado de 

18 de Junho, no qual informa que, durante as atividades no âmbito do III Festival 

Grandes Rotas – Downhill e 3 Horas de Resistência, foram furtadas sete baias, das que 

tinham sido cedidas pela Câmara Municipal de Mação. Mais informa que já foi 

desenvolvido o procedimento de aquisição e as sete baias serão entregues dentro de 

duas semanas. 

------------------------SR. JOÃO ANDRÉ EVARISTO DE MATOS GAGO-------------------------- 

PROJETO “TAGUSTOX – ECOTOXICOLOGIA DO RIO TEJO” 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. João André Evaristo de Matos Gago, 

datado de 29 de Junho de 2018, no qual agradece o apoio à candidatura do projeto 

“TAGUSTOX – Ecotoxicologia do Rio Tejo: uma análise integrada do indivíduo à 

comunidade e à segurança alimentar” e informa que o mesmo não foi financiado por 

falta de dotação orçamental. 

-----------------------CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DO PRANTO------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE RETROPROJETOR - RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto de 

Penhascoso, datado de 29 de Junho de 2018, no qual solicita cedência de retroprojetor 

para I Encontro Cuidados Geriátricos do CDNSP, no dia 3 de Julho de 2018. 

O Sr. Presidente informou que tomou a decisão de ceder o referido retroprojector e 

solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 
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-----------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC T T MAÇÃO--------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DA RETROPROJETOR - RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Mac TT Mação, datado de 22 

de Junho de 2018, no qual informa sobre realização da 3ª Prova do Campeonato 

Nacional Rally Raid no Concelho de Mação, nos dias 6, 7 e 8 de Julho de 2018 e solicita 

cedência de 100 baias para fazer o parque fechado, 2 carrinhas para transporte do 

médico de prova e do enfermeiro, cedência de 10 rádios, 3 caixotes do lixo e autorização 

para utilização do parque de estacionamento junto à Câmara e do parque de 

estacionamento junto às piscinas municipais descobertas. 

O Sr. Presidente informou que tomou a decisão de ceder o apoio logístico solicitado uma 

vez que não houve reunião de Câmara entre a data do pedido e a realização da 

atividade e solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

-------------------------------FEIRA EMPRESARIAL DE  ABRANTES--------------------------------- 

PROPOSTA 

A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea ff) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, e também nos termos do artigo 3.º do Regulamento 

Municipal de Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público, proponho que, no 

âmbito da Feira Empresarial da Nersant – Associação Empresarial dos Concelhos de 

Abrantes, Mação, Constância e Sardoal, que decorreu nos dias 22, 23 e 24 de junho de 

2018, em Abrantes, a Câmara Municipal de Mação possa suportar os custos inerentes à 

participação das Empresas do nosso Concelho naquele certame, correspondente a 5 

standsx75€ + IVA, assim como as refeições dos colaboradores que estiveram presentes 

nos stands do Município de Mação e do Centro de Negócios de Mação, até ao montante 

máximo de 200€.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL O S CASTELENSES------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Recreativa e Cultural “Os 

Castelenses”, datado de 21 de Junho de 2018, no qual solicita cedência de stands para 

a sua Festa de Verão, a realizar nos dias 20, 21 e 22 de Julho de 2018. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido da Associação Recreativa e Cultural “Os Castelenses”, datado 

de 21/06/2018, para apoio à realização da Festa de Verão da aldeia, e nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PER EIRO DE MAÇÃO--------- 

AUTORIZAÇÃO PARA INSTALAÇÃO DE OUTDOORS NO CONCELHO  DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 18 de Junho de 2018, no qual solicitam autorização para 

colocação de outdoors promocionais das Festas e das Ruas Enfeitadas do Pereiro no 

Largo dos Combatentes, nas Praias Fluviais do Concelho, no Alto do Pereiro e na Feira 

Mostra, bem como isenção do pagamento das respectivas taxas. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação, 

datado de 18/06/2018, para instalação de 6 outdoors em diferentes locais do Concelho, 

no âmbito da divulgação das Ruas Enfeitadas do Pereiro e as Festas Pereiro/2018, e 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---COMISSÃO EXECUTIVA CAPELA DE SANTA MARGARIDA DE SANGUINHEIRA--- 

PEDIDO DE APOIO PARA CONSTRUÇÃO DE WC 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Comissão Executiva da Capela de Santa 

Margarida de Sanguinheira, datado de 4 de Julho de 2018, no qual solicita apoio para 

construção de wc na referida capela. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Comissão Executiva Capela de Santa Margarida, 

Sanguinheira - Carvoeiro, datado de 04/07/2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, em termos técnicos, com a 

elaboração de projeto e depois de se ter conhecimento sobre o custo da obra, voltará a 

ser presente em reunião para eventual apoio financeiro.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA-----------------------

PEDIDO DE APOIO 
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A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença da Srª Vereadora, a Câmara tomou conhecimento do ofício 

da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, datado de 30 de Junho de 2018, no qual 

solicitam apoio para substituição do telhado do edifício da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 06/07/2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado com a atribuição do montante de 8 000,00€ (oito mil euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DE ABRANTES, CONS TÂNCIA, MAÇÃO, 

SARDOAL E VILA DE REI------------------------------ ---------------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE SALA 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro voltou a entrar na reunião. Já com a presença da Srª 

Vereadora, a Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Comercial de 

Abrantes, Constância, Mação e Vila de Rei, datado de 3 de Julho de 2018, no qual 

solicita cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, no dia 19 de Julho de 

2018, para realização de sessão de esclarecimento sobre “cartões de fidelização – 

benefícios para as empresas.” 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Comercial e Empresarial de Abrantes, 

Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei, datado de 03/07/2018, e nos termos da alínea 

o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL  DA SERRA---------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Recreativa e Cultural da Serra, 

datado de 2 de Julho de 2018, no qual solicita apoio para a construção de um espaço 

para a instalação do Presépio em Movimento, que se encontra nas instalações da 

referida Associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Presidente de autorizar a 

terraplanagem do terreno onde vai ser construído o referido espaço. Mais foi deliberado 
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que, quando houver orçamento para a obra, o mesmo deverá ser presente em reunião 

de Câmara para deliberação sobre apoio financeiro a conceder para o efeito. 

Pelo Sr. Presidente foi ainda presente carta do Sr. José Augusto Marques Gaspar, 

datado de 3 de Julho de 2018, na qual solicita derrube de paredes de uma casa em 

ruínas que se encontra contígua ao terreno onde foi feita a terraplanagem. 

O Sr. Presidente informou que autorizou o solicitado, uma vez que se tratou de uma 

pequena e simples intervenção e a máquina se encontrava no local e solicita retificação 

do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o solicitado. 

------------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO  MAÇAENSE-------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA ENCONTRO DE BANDAS 2018 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 6 de Julho de 2018, no qual informa que, este ano, o Encontro de Bandas 

contará com a presença de uma Banda dos Açores e solicita apoio para a estadia e 

alimentação da mesma durante a permanência da mesma. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Sociedade Filarmónica União Maçaense, datado 

de 06/07/2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado em termos a definir.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA  DE MAÇÃO------------------------------

PEDIDO DE APOIO FINANCEIRO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva de Mação datado de 

5 de Julho de 2018, no qual solicita aumento relativo ao apoio que é concedido a esta 

Associação pois esta será uma época em que os desafios que se propõem são ainda 

maiores, com a subida da equipa sénior de futebol no campeonato nacional de Futebol. 

O Sr. Presidente refere que, apesar de se ter já demitido do seu cargo nesta 

Associação, com efeitos a 1 de Junho de 2018, e por isso não estar de modo nenhum 

impedido de votar este assunto, prefere não o fazer, neste momento.  

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Nos termos das alíneas o) e u) do nº 1 do artigo 33º do anexo I da Lei nº 75/2013, de 

12 de Setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara Municipal aprove o 
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Acordo de Colaboração a celebrar com a Associação Desportiva de Mação, que é 

presente nesta reunião e fica anexa aos documentos da mesma.” 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o aumento do valor deste Acordo de 

Colaboração para 93.700,00€ (noventa e três mil e setecentos euros) se deve ao facto 

da equipa de futebol sénior ter conquistado, por direito próprio, com muito mérito e num 

ano particularmente difícil em consequência dos incêndios que ocorreram no verão de 

2017, a possibilidade de participar no Campeonato Nacional e consequentemente, 

encargos muito elevados, para os quais necessitam do nosso apoio, conforme ofício da 

referida Associação que foi presente nesta reunião. Informou ainda que este apoio não é 

somente para a equipa de futebol sénior mas também para todos os escalões de 

formação que esta Associação tem em atividade. 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro refere que é inegável a importância da Associação 

Desportiva de Mação em termos da atividade desportiva local e o sucesso da equipa 

sénior de futebol foi um elemento catalisador para a população num ano muito difícil 

para todos nós e, por isso, concorda com o apoio proposto. Considera que, em termos 

de alojamento dos jogadores de fora do concelho, que lhe parece um pouco precária, 

seria positivo um apoio um pouco maior, num outro documento, considerando que 

poderemos estar a falar de pessoas com família e mesmo da atratibilidade do concelho 

e de possível fixação.  

O Sr. Presidente informa que, relativamente à questão do alojamento, são nove atletas 

que vêm de fora e necessitarão de alojamento, alguns ficarão no apartamento da 

Câmara e os restantes numa casa arrendada pela Associação e, claramente, o que 

esteve subjacente a esta decisão foi o facto de podermos ajudar, poupando alguns 

custos à Câmara. Mais refere que esta situação tem alguns contras, e se houver algum 

problema, a mesma deixará de ser solução. Informou ainda que todos os jogadores são 

solteiros e não se coloca a questão de alojamento de famílias. 

A proposta de Acordo de Colaboração apresentado, foi aprovado com três votos a favor, 

tendo-se o Sr. Presidente abstido de votar a mesma. 

------------------INSTITUTO DA HABITAÇÃO E DA REABI LITAÇÃO URBANA--------------- 

PARECER REFERENTE À ORU DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Instituto da Habitação e da Reabilitação 

Urbana, datado de 27 de Junho de 2018 no qual emite parecer favorável ao Projeto de 

Operação de Reabilitação Urbana Sistemática e executar na Área de Reabilitação 

Urbana de Mação. 
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------------------------------VIAGEM DE ESTUDO A FRANÇA 2018---------------------------------

O Sr. Presidente informou que a Viagem de Estudo a Espanha decorrerá entre os dias 

23 de Julho a 1 de Agosto de 2018 e decorrerá em Espanha e França onde os alunos 

visitarão as cidades de Salamanca, Biarritz, Chauvigny, Mont Saint Michel e Sant Malot. 

Mais informou que a Câmara Municipal de Mação procura, com esta iniciativa, 

proporcionar aos jovens do Concelho o contacto com outros povos e outras culturas, de 

modo a contribuir para a sua formação enquanto cidadãos de corpo inteiro e espírito 

aberto ao mundo. Assim, têm a oportunidade de aprofundar contactos e conhecimentos 

através da vivência e da observação direta de locais de forte incidência histórica e 

cultural, tal como conviverem diariamente com jovens de outros Concelhos, criarem 

novas amizades com a consequente troca de experiências e conhecimentos. Solicitou 

autorização para ser entregue ao Técnico Superior desta Câmara Municipal, David Filipe 

Ramos Matos Marques, um fundo de maneio no valor de 10.000 € (dez mil euros), para 

gastos diários com combustíveis, alojamento, portagens, visitas ou qualquer situação de 

emergência. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------SUBSÍDIOS A ATRIBUIR RELATIVOS A O ANO DE 2018--------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar os subsídios anuais a atribuir às 

Associações Culturais, Desportivas e Recreativas abaixo referidas, relativamente ao ano 

de 2018, elaborada com base nos critérios previstos no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Subsídios: 

Amigos de Santo António dos Martinzes – 544,53€ 

Associação Cultural e Recreativa de Aboboreira – 858,98€ 

Associação Cultural e Recreativa “Aldeias de S. Bartolomeu” – 1.622,64€ 

Associação Cultural e Recreativa de Zimbreira – 1.128,51€ 

Associação Cultural e Recreativa de Rosmaninhal – 1.038,66 € 

Associação Cultural e Recreativa de Portela e Colos – 769,13 € 

Associação Cultural, Desportiva e Recreativa da Serra do Santo – 1.353,11€ 

Associação de Animação Cultural, Desportiva e Musical da Quebrada – 634,37 € 

Associação da Gargantada, Monte Fundeiro, Cabo e Robalo – 1.263,27 € 

Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte – 1.263,27€ 

Associação Desportiva e Cultural do Pereiro – 1.218,35 € 
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Associação Desportiva e Cultural Os Galitos – 814,06 € 

Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro – 

1.802,33 € 

Associação Recreativa, Cultural e Desportiva "Os Amigos da Estação "- 1.532,80 € 

Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de Carregueira – 1.083,58 € 

Associação MACTT – 1.847,25 € 

Associação Recreativa e Cultural da Serra – 1.173,43 € 

Associação Recreativa e Cultural de Chão de Codes - 1.263,27 € 

Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes – 1.577,72 € 

Associação Recreativa e Cultural de São Bento – 858,98 € 

Associação Recreativa do Carrascal – 948,82 € 

Associação Desportiva, Recreativa e Cultural de S. Miguel – 1.038,66 € 

Associação Recreativa e Cultural do Caratão – 724,21 € 

Associação Recreativa e Cultural “Os Castelenses” – 1.083,58 € 

Centro Recreativo de Vales - 1.577,72 € 

Centro Cultural e Social de Vale da Mua – 679,29 € 

Centro Cívico Cultura e Recreio Casal do Barba Pouca – 544,53€ 

Centro Cultural e Recreativo de Chaveira e Chaveirinha – 1.622,64 € 

Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas – 1.712,48 € 

Centro Social, Cultural e Desportivo de Envendos – 2.341,38 € 

Casa de Convívio Cultural e Social de Avessada – 769,13 € 

Comissão de Melhoramentos de Vale de Abelha – 544,53 € 

Grupo de Cicloturismo de S. José das Matas - 1.398,03 € 

Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro – 1.263,27€  

Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de Penhascoso – 634,37€ 

Musical Amendoense – 589,45 € 

Associação Desportiva Bike Team Zagaias Mação – 409,73 € 

O Sr. Presidente propõe que, para além destes montantes, seja ainda atribuído, 

conforme tem sido habitual ao longo dos anos, um montante de 250,00 € às associações 

que, durante o ano participam em atividades noutros pontos do país e da região, 

nomeadamente atividades de BTT e motociclismo e que são: 

Associação Desportiva e Cultural do Pereiro  

Grupo de Cicloturismo de S. José das Matas 

Centro Social, Cultural e Desportivo de Envendos 
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Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

A Srª Vereadora Cláudia Cordeiro deixa a sugestão de ser possível alteração ao 

Regulamento, de forma, a que as Associações do Concelho não sejam apoiadas sob a 

forma de reembolso como agora se passa e fossem apoiadas mais no sentido da 

previsão orçamental, pois verifica-se que, na prática, as Associações vão tendo 

necessidade de apoio pontual, durante o ano, e vão solicitando esse apoio à Câmara. 

O Sr. Presidente refere que o Regulamento anterior a este funcionava nesses moldes, 

ou seja, a Câmara atribuía o subsídio de acordo com os Planos de Atividades das 

Associações, mas não seria a forma mais correta pois a Câmara estava a subsidiar 

ações e atividades que poderiam ser realizadas ou não. Compreende o que a Srª 

Vereadora referiu e considera que, efetivamente, a Câmara atribui muitos apoios às 

Associações durante o ano, mas na sua esmagadora maioria são apoios para obras ou 

aquisições que não fazem parte da atividade regular das mesmas, que é o que se apoia 

com os subsídios anuais.  

CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA 

O Sr. Vereador Vasco Marques saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador Vasco Marques, a Câmara deliberou por 

unanimidade atribuir um subsídio anual ao Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra 

no valor de 2.341,38 €. 

------------------OPERAÇÃO DE REABILITAÇÃO URBANA D E MAÇÃO----------------------- 

O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, na sequência da deliberação de 22 de Maio de 2018, sobre Operação de 

Reabilitação Urbana de Mação, e não tendo sido recebida qualquer reclamação, 

observação ou sugestão formulada nos termos do Aviso no âmbito da discussão pública, 

a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Programa Estratégico de 

Reabilitação Urbana de Mação.  

Mais foi deliberado submeter a referida proposta à Assembleia Municipal para 

deliberação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------------------AQUISIÇÃO DE TERRENO----------------------------------------- 

AQUISIÇÃO DE TERRENO NA ENVOLVENTE DA PRAIA FLUVIAL  DE CARDIGOS 

Na sequência da deliberação da reunião de 20 de Junho de 2018 e face à informação do 

Gabinete Florestal e Proteção Civil Municipal, que fica anexo aos documentos da 
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presente reunião, a Câmara deliberou adquirir os seguintes terrenos a Cabeça de Casal 

na Herança de Mário Matias, pelo valor de 2.016,00€ (dois mil e dezasseis euros): 

- Artigo matricial nº 113, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,164000 

- Artigo matricial nº 114, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,064000 

- Artigo matricial nº 115, Secção AA, denominado Lagar Novo, da Freguesia de 

Cardigos, com a área total (ha): 0,024000 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------------------ACORDO DE EXECUÇÃO-------------------------------------------- 

MINUTA DE ACORDO DE EXECUÇÃO ENTRE A CÂMARA MUNICIP AL DE MAÇÃO 

E A JUNTA DE FREGUESIA DE CARDIGOS 

Presente Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal de Mação e a Junta 

de Freguesia de Cardigos, que fica anexa aos documentos da presente reunião. 

Após análise do documento apresentado, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar 

a Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal de Mação e a Junta de 

Freguesia de Cardigos, num valor de 17.500,00€ (dezassete mil e quinhentos euros), 

que tem como objeto a manutenção e limpeza da praia fluvial localizada na freguesia de 

Cardigos, e a manutenção básica dos equipamentos públicos que integram a referida 

praia fluvial. 

Foi também deliberado enviar a mesma à Assembleia Municipal para deliberação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------------------ACORDO DE EXECUÇÃO-------------------------------------------- 

MINUTA DE ACORDO DE EXECUÇÃO ENTRE A CÂMARA MUNICIP AL DE MAÇÃO 

E A JUNTA DE FREGUESIA DE CARVOEIRO 

Presente Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal de Mação e a Junta 

de Freguesia de Carvoeiro, que fica anexa aos documentos da presente reunião. 

Após análise do documento apresentado, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar 

a Minuta de Acordo de Execução entre a Câmara Municipal de Mação e a Junta de 

Freguesia de Cardigos, num valor de 6.000,00€ (seis mil euros), que tem como objeto a 

manutenção e limpeza da praia fluvial localizada na freguesia de Carvoeiro, e a 

manutenção básica dos equipamentos públicos que integram a referida praia fluvial. 

Foi também deliberado enviar a mesma à Assembleia Municipal para deliberação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
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--------------------------------3ª REVISÃO ORÇAMENTAL 2018---------------------------------------

Face à informação da Secção de Contabilidade que fica anexa aos documentos da 

presente reunião, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 3ª Revisão 

Orçamental referente ao ano de 2018, no valor de 834.380,00€ (oitocentos e trinta e 

quatro mil e trezentos e oitenta euros). 

Foi também deliberado enviar a mesma à Assembleia Municipal para deliberação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

RECONSTRUÇÃO DE MURO EM VALE DO GROU 

REQUERENTE: ANTÓNIO DE MATOS MARQUES 

Face à informação dos Serviços de Fiscalização e na sequência de deliberação de 

Câmara de 14 de Setembro de 2016 sobre reconstrução de muro, na Rua Principal, em 

Vale do Grou, a Câmara deliberou por unanimidade apoiar, a título de indemnização, a 

reconstrução do referido muro num valor de 50% do custo do mesmo (conforme projeto 

anexo ao processo), ou seja, um montante de 7.835,70€ (sete mil, oitocentos e trinta e 

cinco euros e setenta cêntimos) ao Sr. António de Matos Marques. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: JOSÉ MARIA MIRRADO CANAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de José Maria Mirrado Canas, registado na secretaria sob o nº 2557, em 4 

de Julho de 2018, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o artigo 

nº 181, localizado na Travessa da Fonte Limpa, localidade de Mação, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, concelho de Mação, já não existe no 

local, tendo sido cedido para alargamento do espaço público (Travessa da Fonte Limpa). 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : ISABEL ROSA PARENTE 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Isabel Rosa Parente, registado na secretaria sob o nº 2482 em 28 de 

Junho de 2018, no qual que solicita autorização para passar com uma conduta de água 

para rega na berma da Rua dos Barros Vermelhos, em Ortiga, deliberou autorizar a 

abertura da referida vala, devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50m. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 
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- A infraestrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável. 

- O pavimento a cortar deverá ser reposto com material idêntico ao existente, ou seja, 

pavimento asfáltico. 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : ISIDRO MARTINS DA SILVA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Isidro Martins da Silva, registado na secretaria sob o nº 2565 em 5 de 

Julho de 2018, no qual que solicita autorização para atravessar com uma conduta de 

água a Rua do Espírito Santo, em Cardigos, deliberou autorizar a abertura da referida 

vala, devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50m. 

- O corte deverá ser feito com serra mecânica. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- A infraestrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável. 

- O pavimento a cortar deverá ser reposto com material idêntico ao existente. 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: FRANCISCO TEIXEIRA DA SILVA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Francisco 

Teixeira da Silva, registado na secretaria sob o nº 2542 em 27 de Junho de 2018, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 



 16 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 72 da secção AH da Freguesia de Amêndoa, 

a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 72 da secção AH da Freguesia de Amêndoa. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

REQUERENTE : JOSÉ DA COSTA ANDRÉ 

Presente requerimento de José da Costa André, registado na Secretaria sob o nº 7441, 

em 8 de Junho de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre a viabilidade 

de construção de uma moradia num terreno com a área de 4.200m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que a construção 

de uma moradia destinada a habitação, com a área de construção máxima de 1.260m2, 

correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas as construções 

existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a estacionamento, 

considerando a área do terreno de 4.200m2, com um máximo de dois pisos e cuja 

implantação deverá respeitar os afastamentos de 10 m a edificações fronteiras e de 2,5 

m à rua que confronta com o terreno, ou no alinhamento de construções existentes. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO  

REQUERENTE : JOÃO CARLOS MATOS PEREIRA 

PARECER CONDICIONADO 

Presente requerimento de João Carlos Matos Pereira, registado na Secretaria sob o nº 

6402, em 22 de Maio de 2018 no qual requer que seja emitida informação sobre a 

viabilidade de demolir e reconstruir duas edificações contíguas destinadas a cozinha 

rústica, garagem e arrumos, em um piso, de que resultam a redução das áreas de 

implantação e construção de 242,30m2 para 217,40m2, num conjunto de terrenos com a 

área total de 354,30m2.. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que o projeto de 

arquitetura não se encontra em condições de ser aprovado e o requerente deve 

completar o processo de licenciamento com os elementos descritos na informação dos 

Serviços Técnicos. 
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-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Joana Quintas Fernandes Maia Nogueira – Amêndoa 

- De Esther Gwynneth Mchenje – S. José das Matas 

- De Eira do Outeiro, Lda. – Aldeia de Eiras 

- De Sociedade Agrícola Terras da Gama, Lda – Vale da Gama 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José Manuel Correia Diogo, residente em Carcavelos para demolição total e 

reconstrução de moradia unifamiliar em Mação. 

- De Manuel Vicente Mirrado Canas, residente em S. Domingos de Benfica para 

construção de vedação com 110 m de comprimento e 1,25 m de altura, incluindo portão 

de 4 m, em Mação. 

- De Artur Lopes Pereira, residente em Portela, para demolição parcial e reconstrução de 

uma edificação destinada a habitação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

PROVA DE ATLETISMO MAÇÃO CATEDRAL DO PRESUNTO – RAT IFICAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, na reunião de 24 de Janeiro de 2018 foi aprovado um 

subsídio a atribuir à Liga regional de Melhoramentos de Ortiga para a organização da 

Prova de Atletismo Mação Catedral do Presunto que se realizou no dia 11 de Março de 

2018. Uma vez que a referida verba se destinava a custear a referida prova e a mesma 

teve uma despesa de 2.881,41€ (dois mil, oitocentos e oitenta e um euros e quarenta e 

um cêntimos) dos quais deu autorização de pagamento, em vez dos 4.500,00€ (quatro 

mil e quinhentos euros) constantes na deliberação referida e solicita ratificação do seu 

ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o solicitado. 

CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA 
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O Sr. Presidente informou sobre ofício do Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra, 

datado de 5 de Julho de 2018, no qual enviam convite a todos os membros da Câmara 

para o habitual jantar de chanfana, no próximo dia 16 de Julho de 2018. 

Mais informam que foi construída uma “travessia” no terreno da sua sede e solicita que a 

mesma seja denominada “Travessa da Associação”. 

A Câmara deliberou por unanimidade a denominação solicitada para a referida travessia, 

com a condição de ser contactada para o efeito a União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira e a mesma não tenha nenhuma objeção nesta matéria. 

ARES DO PINHAL – CEDÊNCIA DE SALA – RATIFICAÇÃO 

O Sr. Presidente informou sobre ofício da Comunidade Terapêutica Ares do Pinhal, 

datado de 6 de Julho de 2018, no qual solicitam cedência de sala no Centro de 

Formação de Mação para uma ação de formação para utentes, durante cerca de um 

ano, às terças feiras, com inicio no dia 10 de Julho de 2018. Mais informou que, uma vez 

que a atividade se realizou antes desta reunião de Câmara, autorizou a cedência da 

referida sala e solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o solicitado. 

EDP – QUOTA NA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE ORTIGA 

O Sr. Presidente informou sobre ofício da EDP, datado de 6 de Julho de 2018 no qual 

informam, em resposta a solicitação da Câmara, que será muito difícil e complexo 

satisfazer a pretensão da Câmara sobre a quota da albufeira da Barragem de Ortiga, 

mas irá tentar, tanto quanto possível manter a albufeira acima da quota (45,00), no 

período de Verão. 

FEIRA MOSTRA 2018  

O Sr. Presidente considera, de uma forma geral, que a Feira Mostra 2018 correu de 

forma positiva, tendo em conta o feedback que foi recebendo, dos expositores, dos 

espaços de restauração e dos bares. Refere que é evidente que há condições e dados 

que têm de ser alterados e, ano após ano, a Câmara tem aprendido e retificado algumas 

coisas que não correm tão bem quanto se gostaria e esse balanço será feito mais tarde, 

após se estar na posse de todos os dados.  

Deixa uma palavra de agradecimento a todas as associações e IPSS’s que colaboraram 

na Feira, das mais variadas formas, aos funcionários e colaboradores da Câmara, forças 

de segurança, e todos aqueles que, de uma forma geral colaboraram com a Câmara na 

realização desta Feira. 
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Refere ainda que as condições climatéricas não ajudaram, mas esse é um factor que a 

Câmara não controla e, dentro daquilo que eram as suas atribuições, tentou cumprir as 

mesmas da melhor forma e, para o ano irá, seguramente tentar fazer melhor, com a 

colaboração de todos. 

ESTÁGIO FIRMAÇÃO 

O Sr. Presidente apresentou o seu lamento por não ter sido possível a realização do 

Estágio da Firmação, tendo-lhe sido transmitido que a razão desse facto terá sido a falta 

de alunos para o mesmo. Deixa a sua preocupação, pois não é a primeira vez que esta 

Associação, com quem a Câmara tem parceria, não consegue cumprir aquilo que, 

previamente, estabelece com a Câmara. Informa que irá reunir com aquela entidade 

para conversar sobre estes assuntos, sob pena que esta parceria tenha de ser 

repensada. Compreende os constrangimentos financeiros desta Associação, mas não 

pode admitir que, os alunos de Mação e a Câmara Municipal de Mação, que nunca 

falhou a um compromisso com esta Associação, estejam a ser prejudicados. 

UNIVERSIDADE JÚNIOR 

O Sr. Presidente informou que estão doze jovens de Mação na Universidade Júnior, no 

Porto, desde o passado domingo e até ao próximo dia 13 de Julho, conforme tem sido 

habitual ao longo dos anos. 

PASSEIO DO CLUBE SÉNIOR 

O Sr. Presidente informou que, ontem, dia 10 de Julho se realizou o passeio com as 

pessoas que fazem parte do Clube Sénior de Mação, possibilitando assim a 

confraternização entre todas as pessoas que fazem parte desta iniciativa da Câmara 

Municipal de Mação. 

ESCOLA DE CHÃO DE LOPES 

O Sr. Presidente informou que, no passado sábado, foi feita uma visita e inauguração da 

recuperação da Escola de Chão de Lopes pois a população quis, de alguma forma, 

agradecer a intervenção naquelas instalações que a Câmara levou a efeito e que 

considera terem ficado com uma dignidade assinalável. 

VISITA À FREGUESIA DE CARVOEIRO 

O Sr. Presidente referiu que teve lugar no dia 4 de Julho, a visita à Freguesia de 

Carvoeiro, na qual foram acompanhados pela Junta de Freguesia e onde puderam 

também observar localmente um conjunto de situações que carecem de resolução e que 

são anseios da população, que eram do conhecimento da Câmara mas que as pessoas 

expuseram e que foi explicado pelo executivo. 
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LIMPEZA DE ARRUAMENTOS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E ABOBO REIRA 

VOLTA À FREGUESIA DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente informou que, desde o passado dia 1 de Julho de 2018, iniciou uma 

nova fase de relacionamento com a União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, uma vez que foi terminada uma colaboração que existia há quase duas 

dezenas de anos, relativa à limpeza dos arruamentos e cedência de pessoal, tendo 

havido opiniões contraditórias relativamente à manutenção do acordo não escrito que 

vigorava até esta data, com um novo conjunto de exigências por parte da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira para que as coisas se pudessem 

manter nos mesmos moldes. Assim, não foi possível manter aquilo que tinha estado em 

vigor no último mandato, que sempre decorreu de forma cordial e pacifica, come em 

mandatos anteriores, e por isso, desde esta data, a Câmara não tem nenhum 

funcionário cedido à União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira e 

também não tendo qualquer responsabilidade sobre os cemitérios e funerais na mesma. 

Mais referiu que se iniciou um novo tempo, havendo ainda algumas questões que serão 

esclarecidas a seu tempo, assim que a Câmara estiver na posse de elementos que 

foram solicitados. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

CASA DA COMARCA DA SERTÃ  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na sequência de deliberação de reunião 

de 18 de Abril de 2018, relativa a solicitação de apoio da Casa da Comarca da Sertã 

para realização do 3º Acampamento do Pinhal, no Parque de Campismo de Ortiga, nos 

dias 14, 15 e 16 de Setembro de 2018, a referida entidade enviou novo ofício solicitando 

disponibilidade de transporte da Ortiga para visita a Mação, pois os participantes do 

referido evento deslocam-se em autocaravana, não sendo o meio adequado para vir a 

Mação. Mais solicitaram que a permanência no Parque de Campismo nos três dias do 

Acampamento seja gratuita. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o autocarro para visita a Mação dos 

participantes do Acampamento. Mais deliberou por unanimidade que se mantenha a 

deliberação anterior de terem desconto para grupos, conforme previsto no Regulamento 

do Parque de Campismo. 

FEIRA MOSTRA 2018  

O Sr. Vereador Vasco Marques, relativamente à Feira Mostra 2018, considera que a 

mesma correu bastante bem, tendo em conta as condicionantes climatéricas daqueles 
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dias. Mais refere que gostava de realçar a atividade de descida do Rio Tejo, organizada 

pela Associação “Os Amigos da Estação”, na qual participou e que considera ter sido 

muito interessante e importante pois levou, de novo, as pessoas ao rio. Deixa uma 

palavra de congratulação pelo regresso desta iniciativa que, considera ter condições 

para se manter e até aumentar o número de participantes nos próximos anos. Considera 

que é uma oportunidade que temos de levar as pessoas do nosso território até ao rio, 

que tem estado um pouco “doente” mas que, na sua opinião, poderá ser, noutros 

momentos, uma das nossas grandes mais valias conforme já foi no passado. Continua 

referindo que este tipo de atividade pode ser realizada durante todo o ano, temos 

excelentes condições para isso e considera que é uma mais valia que a Câmara poderá 

potenciar no futuro, tendo esta atividade, na Feira Mostra, sido uma pequena 

demonstração do que pode ser feito e que espera venha a ser desenvolvido e sejam 

factor diferenciador. Referiu ainda que, como é do conhecimento de todos, a Câmara 

tem intenção de fazer investimentos ao longo das margens do Rio Tejo e quando os 

mesmos forem concluídos serão, seguramente, uma mais valia para os investimentos 

que ali já foram realizados com o Parque de Campismo e a Praia Fluvial, que serão 

valorizados e terão mais afluência se houver outras ofertas naquele local. Deixa a sua 

chamada de atenção para quando for feito o referido investimento, o mesmo seja 

pensado de forma, a que, atividades como esta, fiquem logo mais “encaixadas” no 

espaço, de forma, a que tudo funcione melhor, nomeadamente, que seja prevista a 

entrada e saída das embarcações.  

Ainda no âmbito da Feira Mostra 2018, refere que participou também no Passeio 

Pedestre – Rota do Sagrado, organizado pela Associação de Queixoperra, uma 

atividade que considera ter sido muito interessante e deixa uma palavra de 

agradecimento ao guia do referido passeio, que foi um ótimo dinamizador da atividade. 

Mais refere que esta foi também uma atividade diferente e inovadora da Feira Mostra 

deste ano e considera que a Câmara deve sempre acolher estas novas ideias para que 

a Feira não seja um evento rotineiro. Refere ainda que este passeio poderia ter tido 

ainda mais impacto pois temos um património considerável que poderá ser ainda mais 

explorado.  

Termina deixando um apontamento que considera importante no âmbito das atividades 

que decorrem durante a Feira Mostra, que se prende com as refeições e os pontos de 

partida das mesmas, ou seja, considera que o ponto de partida das atividades e 

refeições que se seguem às mesmas sejam feitas no recinto da Feira Mostra pois 
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dinamiza aquele espaço, traz mais pessoas ao mesmo e dinamiza também os espaços 

de restauração. 

TROFÉU DE NAVEGAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado domingo, esteve presente na 

entrega de prémios do Troféu de Navegação, organizada pela Associação Mac TT de 

Mação. Mais informou que, daquilo que conversou com alguns participantes da referida 

prova, a mesma foi um sucesso, sem acidentes e que foi do agrado dos participantes. 

Deixa uma palavra de felicitações à Associação Mac TT de Mação pela realização desta 

prova e também pelo facto de trazer a Mação alguns dos pilotos nacionais mais 

importantes, nomeadamente, o piloto Paulo Gonçalves, que tem vindo a Mação treinar e 

participar em algumas provas. 

PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, ontem deu mais uma volta pelas praias 

fluviais do nosso concelho, como é seu hábito fazer e considera que tudo está quase em 

condições de trabalhar este verão. Mais refere que este verão começou de forma muito 

atribulada devido às condições climatéricas que se fizeram sentir e ainda existem 

pequenas coisas para resolver, mas considera que temos as condições necessárias 

para que a época balnear corra sem sobressaltos. Termina referindo que, em Carvoeiro, 

ao contrário de anos anteriores, este ano há muita água e, neste momento, a mesma é 

de muito boa qualidade, sem qualquer tratamento. 

ESCOLAS DE 1º CICLO  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, terminado o ano lectivo, conversou com 

os responsáveis das escolas do 1º ciclo e das mesmas resultou uma pequena listagem 

de intervenções necessárias nas mesmas que serão realizadas durante o período de 

férias dos alunos para que as melhorias necessárias estejam concluídas quando as 

aulas recomeçarem. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA  LOPES-----------------------------------

CAMINHOS DA ÁGUA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, após terem decorrido os Caminhos do 

Ferro, que decorreram em Abril, vão agora ter inicio os Caminhos da Água com as 

seguintes atividades e espetáculos: 

HISTÓRIAS DO BESTIÁRIO TRADICIONAL PORTUGUÊS 

Histórias e jogos, na Praia Fluvial Cardigos, no dia 14 de Julho entre 15h00 e as 17h00 e 

na Praia Fluvial de Carvoeiro, no dia 15 de Julho entre 10h30 e as 12h00. 
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“Nuno Matos Valente pegou na oralidade do imaginário do bestiário português e 

enclausurou-o num livro para que não se perdesse no folhear do tempo. Mas como 

criaturas assim não são para estar presas, Joana Bértholo juntou as letras num 

caldeirão, adicionou-lhes água na dose certa e, sob orientação de Ana Lúcia Palminha, 

fez uma poção mágica que devolveu vários daqueles monstros à vida. E agora, o 

bestiário vai andar a vaguear à solta em Mação, com o objetivo de alterar a perspetiva 

que se tem de figuras como o homem do saco ou o benzilhão que de todos os males 

nos cura”. 

PROJETO EZ 

Teatro de rua na Praia Fluvial de Ortiga no 21 de julho pelas 17h. 

“Num cenário urbano, um estranho submarino navega desorientado. Uma máquina 

cénica de grande formato, capaz de transportar os transeuntes para uma nova realidade. 

Projeto EZ põe a sua experiência cénica ao serviço da inovação e da experiência 

sensorial, desenvolvendo um novo projeto que transforma o público em ator e performer, 

no interior de um submarino urbano que dá vida a momentos únicos” 

VALTER LOBO 

Música – Concerto no Jardim Municipal de Mação, no dia 21 de julho pelas 18h. 

“Talvez por ser de água, Valter Lobo vive de forma intensa o que sonhou no calor da 

infância. Talvez por ser de água, tornou a vida um rio. Depois de atravessar o Inverno, 

aportou no Mediterrâneo que lhe aquece a viagem desde 2016. É de guitarra acústica 

nas mãos e voz afinada em português que este advogado de formação dita as suas leis 

na música”. 

Termina deixando o convite a todos os membros da Câmara para participarem nas 

referidas atividades. 

FEIRA DE SANTO ALEIXO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no dia 15 de Junho de 2018 vai 

realizar-se, como é hábito, a Feira de Santo Aleixo. 

------------------------------SR.ª VEREADORA CLÁUDI A CORDEIRO------------------------------- 

FEIRA MOSTRA 2018 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro solicitou, relativamente à Feira Mostra 2018 

informação sobre a necessidade de contratação de serviços no âmbito da eletricidade. 

O Sr. Presidente informou que, neste momento, os dois eletricistas da Câmara 

encontram-se de baixa médica e a Câmara recorre a um prestador de serviços individual 

nesta área que vai resolvendo alguns problemas, nomeadamente questões urgentes e 
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relativamente simples nas etar e nas estações elevatórias de água, especialmente nesta 

altura do ano em que o consumo é muito maior, mas em relação à Feira Mostra 

efetivamente foi necessário recorrer à contratação dos serviços de uma empresa da 

região, com um custo total que ainda não está totalmente apurado mas seguramente 

será entre seis a dez mil euros. Mais informou que esta contratação foi necessário, para 

além da montagem e desmontagem da Feira, manter um piquete em permanência pois 

houve muitas solicitações, especialmente por parte dos espaços de restauração, que 

tiveram problemas de fornecimento de energia que tiveram a ver com o facto de, como é 

natural, cada vez mais se utilizarem equipamentos elétricos naqueles espaços. 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro solicitou informação sobre a quantidade de senhas de 

refeição distribuídas durante a Feira e a quem foram entregues as mesmas. 

O Sr. Presidente informou que tudo está devidamente registado sobre número de 

entrega de senhas de refeição e em próxima reunião trará esse registo que 

disponibilizará à Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


